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Hacen operativos en colonias de alta incidencia delictiva de GAM
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Textos y Contextos 
Miguel Alejandro Rivera 

Israel “se aferra” a los Altos del Golán; 
revisitar el siglo XX

Para aquellos nostálgicos que extrañan el siglo 
XX, la política internacional lo está reviviendo. Al 
ver las noticias uno se siente como si estuviera 
en la época de la Guerra Fría, pues el reacomodo 
internacional se resiste a parar.

Hace unos días, el primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu, aprobó un proyecto para du-
plicar la población hebrea en la zona de los Altos 
del Golán, una región fronteriza entre su país y 
la convulsa Siria, que estrena un extraño gobierno 
con el que, al parecer, Occidente está más que de 
acuerdo. 

“Fortalecer el Golán es fortalecer el Estado de 
Israel, y es especialmente importante en este mo-
mento. Seguiremos aferrándonos a él, haremos que 
florezca y nos asentaremos en él”, dijo Netanyahu 
tras informar de sus intenciones por fortalecer la 
presencia israelí en dicho territorio. 

Con cuantiosos recursos hídricos, la parte del 
Golán que se anexionó Israel en 1981 abarca la 
región histórica de Galilea y el lago Tiberíades; del 
otro lado, la carretera principal conduce directo a 
Damasco, capital de Siria. 

Drante la huerra de 1967, decenas de miles de 
sirios huyeron o fueron expulsados de la zona ocu-

pada por los hebreos, donde actualmente viven 
unos 30 mil israelíes y 23 mil drusos, una co-
munidad cuya religión es un desprendimiento 
del islam.

Además de ser un territorio altamente fértil, 
cosa importante en Oriente Medio, los altos 
del Golán ofrecen una panorámica clara de la 
capital Damasco y sus alrededores, por lo que 
para el ejército israelí es fundamental posicio-
narse ahí en términos de vigilancia.

Ahora que el grupo Hayat Tahrir al-Sham go-
bierna Siria, veremos cómo se relaciona con el 
resto del mundo, aunque, como ya se dijo, Oc-
cidente se está acercando. Países como Estados 
Unidos, Francia, y Reino Unido ya se acercaron 
a la nueva administración, pese a que ellos mis-
mos consideran a sus miembros como parte de 
grupos terroristas. 

El ministro británico de Relaciones exterio-
res David Lammy, dijo: “Es una organización 
terrorista prohibida (en RU), pero podemos 
tener contactos diplomáticos”. Por su parte, 
Turquía, que hace más de una década no tie-
ne embajada en Siria, dijo que planea abrir una 
legación y se dijo dispuesto a apoyar al nuevo 
gobierno. Hipócritas o, diría mi madre, el inte-
rés tiene pies. 

¡Vaya revolución la que sucede en Siria!: tie-

nen a Israel en la antesala de tomar la posi-
ción más estratégica de la frontera; tienen 
a Occidente negociando con su gobierno, y 
los rebeldes, que se supone son un grupo 
islamista, felices con la caída de Al Assad, 
pero cómodos con el injerencismo de los 
históricos rivales del mundo musulmán. 

Varios analistas temen que el grupo Ha-
yat Tahrir al-Sham instale un gobierno fun-
damentalista como el que existe en Irán, 
donde la máxima autoridad es el ayatolá; 
sin embargo, dadas las circunstancias tras 
la caída de Bashar al Assad, podría instau-
rarse más bien una administración pareci-
da a la del sha, Mohammad Reza Pahleví, 
recio dictador iraní que, con el apoyo de 
Occidente, dominó el país medioriental de 
1941 a 1979, asesinando opositores, repri-
miendo disidentes, saqueando las riquezas 
naturales. 

Así que, para los nostálgicos, se están re-
editando los problemas del pasado; para los 
espirituales, la serpiente se está mordiendo 
la cola de nuevo, todo vuelve a empezar; 
para los realistas, nada ha de sorprenderles 
y, para los idealistas, que sigan esperando 
una paz que nomás no llega.
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Gobierno de Layda Sansores, el peor en la historia 
de Campeche, afirma ex diputado

ESPECIAL

El exdiputado y exconsejero nacional del PAN, 
Juan Manuel González Navarrete, calificó al gobier-
no de Layda Sansores como “el peor de la historia 
de Campeche” y lo acusó de seis años de estanca-
miento para el estado. 

Según González Navarrete, no existe claridad 
sobre el destino de los más de 20 mil millones de 
pesos anuales del presupuesto estatal, ya que no se 
observan obras ni mejoras significativas, mientras 
que se acumulan retrasos en pagos a trabajadores, 
constructores y transportistas. 

El exdiputado aseguró que las únicas obras vi-
sibles en Campeche son de origen federal y que 
los gobiernos priistas anteriores, a pesar de sus fa-
llas, lograron más en términos de infraestructura 
y cumplimiento financiero. Comparó desfavorable-
mente la gestión de Sansores con la de Alejandro 
Moreno (“Alito”), a quien le atribuyó mayor efi-
ciencia administrativa. Además, afirmó que esta falta 
de resultados ha generado incertidumbre sobre el 
manejo de los casi 100 mil millones de pesos del 
presupuesto acumulado durante su gestión.

González Navarrete también acusó a la gober-
nadora de utilizar su posición para interferir en 
la administración municipal encabezada por Movi-

miento Ciudadano (MOCI). 
Señaló que Sansores ha promovido y 

patrocinado la protesta de ocho ex em-
pleados despedidos del Ayuntamiento de 
Campeche, con el objetivo de debilitar po-
líticamente a la alcaldesa. 

Según el exdiputado, este conflicto es 
parte de una estrategia de venganza, pues 
la gobernadora no tolera que Movimien-
to Ciudadano haya ganado la capital y que 
haya obtenido más votos que ella en la ca-
becera del estado durante las elecciones 
para gobernador.

También denunció que se manipularon 
los resultados electorales para beneficiar 
al Partido del Trabajo (PT) y asegurar la 
victoria de Sansores. Respecto a los en-
frentamientos derivados de las protestas, 
González Navarrete afirmó que estas deri-
varon en caos y molestias para la ciudada-
nía, ya que bloquearon calles y afectaron el 
tránsito en el centro de la ciudad. Criticó 
la intervención de la policía estatal, acusán-
dola de proteger a los manifestantes en 
lugar de garantizar el orden público. 

Entre EU y México no debe haber división: Ken Salazar
El embajador estadunidense en México, Ken 

Salazar señaló que entre Estados Unidos y Méxi-
co no debe plantearse división o la construcción 
de muros; por el contrario, la relación bilateral 
debe basarse en la cooperación, el respeto mu-
tuo y un trato de iguales.

A unos días de terminar con su encargo di-
plomático, Salazar acentuó que en materia de 
seguridad se requiere “muchísimo trabajo” entre 
ambas naciones.

Sobre la posición que ha mantenido el próxi-
mo mandatario estadunidense, el republicano 
Donald Trump, el representante en México re-
chazó la división.

“Hay otra visión, ustedes la conocen muy bien, 
es la visión de dividir, de hacer muros, de ver 
a una gente inferior a otra gente, esa no es la 
visión de nosotros, la visión de nosotros es ser 

socios, iguales y de una familia. En su momento 
comentaré lo que viene después”, señaló du-
rante la ceremonia de develación de la placa 
de la nueva sede de la embajada de Estados 
Unidos en México.

Expresó que la cooperación en seguridad 
debe continuar, esto luego de la extradición 
del ex líder del cártel del Golfo y fundador 
de la organización Los Zetas, Osiel Cárdenas 
Guillén.

“La seguridad, eso ha sido una prioridad para 
nosotros. Hemos hecho un esfuerzo grande. La 
realidad es que se necesita muchísimo más tra-
bajo. Eso estoy seguro que va a pasar, porque 
el pueblo de México merece vivir sin miedo”, 
expuso.

Al encabezar una de sus últimas actividades 
públicas como representante de Washington 

Además, destacó que la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos tuvo que intervenir 
para señalar la inadecuada actuación de las 
autoridades estatales. Según el exdiputado, 
los derechos de los manifestantes no deben 
atropellar los de los ciudadanos. 

Asimismo, arremetió contra el presidente 
del Congreso Local, Antonio Jiménez, a quien 
acusó de carecer de conocimiento legal. Gon-
zález Navarrete lamentó que, en lugar de ase-
sorar a los trabajadores despedidos sobre los 
procedimientos legales correspondientes, se 
les incitara a generar desórdenes públicos.

En el ámbito político, denunció que la go-
bernadora teme perder no solo el control del 
municipio, sino también de la entidad en las 
próximas elecciones. 

Destacó que, mientras el gobierno estatal 
no genera empleo, el municipio mantiene ac-
tivas a 700 personas en labores de limpieza y 
otras tareas. Según González Navarrete, esto 
representa una preocupación para Sansores, 

quien buscaría desprestigiar a la administra-
ción municipal. Finalmente, criticó la contra-
tación de José Luis Lavalle Maury, implicado 
en el caso Odebrecht, como parte del ga-
binete estatal, señalando que esta decisión 
contradice las políticas anticorrupción del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Incluso, afirmó que la presidenta ya ex-
presó que no habría invitado a Lavalle a su 
gobierno. Para González Navarrete, esta 
acción descalifica las denuncias de AMLO 
contra la corrupción en el caso Odebrecht 
y refleja la falta de ética en la administración 
estatal.

En suma, González Navarrete acusa al 
gobierno de Layda Sansores de ser inefi-
ciente, autoritario y de usar conflictos labo-
rales como distracción política. 

Además, reiteró que su gestión no ha 
logrado obras significativas ni avances para 
Campeche, calificando este período como 
seis años perdidos para el estado.

en México, Salazar descartó que esté en ries-
go el tratado comercial entre América del 
Norte.

“El T-MEC es la ley internacional entre tres 
países, que es una ley que la firmó el presiden-
te Trump, el presidente anterior aquí (Enrique 
Peña Nieto) la firmó también, entonces me 
parece que hay mucho apoyo y la integración 
económica comercial se ve todos los días con 
las cadenas de suministro. De verdad, los Es-
tados Unidos dependen de México y México 
depende de los Estados Unidos, entonces sí 
hay cosas que se tienen que resolver, pero 
se me parece que se van a resolver por lo 
mejor”.

Interrogado sobre el próximo embajador 
de Estados Unidos en México —Ron Johnson, 
designado por Trump—, el diplomático le de-

seó lo mejor. “Como hablábamos hoy el em-
bajador, hace un rato, la relación es larga, 
entonces se pasarán presidentes allá, se-
xenios acá, pero la relación entre Estados 
Unidos y México será para siempre, enton-
ces yo les deseo a los que vienen siempre 
lo mejor y en eso tengo confianza que va-
mos en buen camino”.

En su discurso, destacó que la nueva 
sede de la embajada de su país en Méxi-
co será la más grande del mundo, con una 
extensión de 100 mil metros cuadrados 
y una inversión mil millones de dólares, 
construida por trabajadores mexicanos y 
estadunidenses, y que para el embajador 
representa un compromiso tangible de la 
relación entre ambas naciones.
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• A Morena ya se le está haciendo cos-
tumbre que se aprueben, con su mayoría artifi-
cial e ilegal, reformas que ni siquiera se toman 
la molestia los funcionarios de explicarle a los 
legisladores: Agustín Rodríguez.

Las bancadas del Partido Acción Nacional 
presentaron un punto de acuerdo de urgente 
y obvia resolución por el que la Comisión Per-
manente apruebe la realización de un ejercicio 
de parlamento abierto para analizar la minuta 
del Senado con proyecto de decreto, por el 
que se reforman, adicionan y derogan diversas 
disposiciones de la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
y de la Ley Federal del Trabajo, en materia de 
vivienda con orientación social.

Luego de instalar la Comisión Permanente 
en el Congreso, el diputado Agustín Rodríguez 
Torres, consideró inaceptable e inadmisible 
que el gobierno pretenda que se apruebe el 
manejo discrecional, sin controles, contrape-
sos o garantías de 2 billones 400 mil millones 
de pesos, de ahorros de los trabajadores del 
Infonavit.

En conferencia de prensa, lamentó que 
a Morena ya se le está haciendo costumbre 
aprobar reformas con su “mayoría artificial e 
ilegal” y ni siquiera se toman la molestia los 
funcionarios de dar explicación a los legislado-
res, por lo que solicitó que Octavio Romero 
Oropeza, titular de Infonavit, dé cuentas por-
que el Congreso merece ser tratado con todo 
respeto.

Pide Acción Nacional parlamento abierto 
para la discusión de La Ley Infonavit

La propuesta es darles voz a todas las 
partes implicadas y que se garantice el que 
sean escuchados “trabajadores, sindicatos, el 
sector patronal y el gobierno” para tener la 
certeza de que lo que se presente no pon-
drá en riesgo el ahorro y los años de trabajo 
de más de 70 millones de cuentas activas y 
en retiro, indicó el diputado federal.

En su intervención, el senador Ricardo 
Anaya Cortés hizo un llamado a los tra-
bajadores a que defiendan sus derechos y 
en ello cuentan con Acción Nacional; pero 
también llamó al gobierno a que respete lo 
que no es suyo y salvaguarde el dinero de 
la gente, dando marcha atrás a la reforma al 
artículo 42.

Insistió en que la Ley Infonavit que pre-
tende aprobar Morena afecta a quien tenga 
empleo formal, cualquier trabajador en ac-
tivo que tenga ahorros en una subcuenta de 
vivienda, ya que de aprobarse la reforma el 
gobierno meterá mano y podrá disponer de 
esos recursos, que con mucho esfuerzo han 
logrado los trabajadores.

Además, señaló, también el gobierno 
tendrá control absoluto, pues se les quita 
espacios y se quiere “colonizar” a las co-
misiones de Vigilancia, de Transparencia y al 
Comité de Auditoría, mientras que la Di-
rección General, que antes nombraba una 
Asamblea General, ahora será designada a 
propuesta del Ejecutivo.

“Vamos a dar la batalla en defensa de las 
y los trabajadores”, garantizó el senador, 

Anuncia Gustavo Petro venta de embajadas colombianas 
en varios países

Después de su visita por México, el presi-
dente de Colombia, Gustavo Petro, informó 
que su administración venderá la “ostento-
sa” residencia del embajador de su país en 
México y con el dinero que se obtenga se 
ampliarán los espacios de servicio consular 
a sus connacionales que habitan en territo-
rio mexicano.

El mandatario hizo el anuncio a través 
de su cuenta de X, a la vez que criticó “el 
carácter aristocrático” que regímenes an-
teriores dieron a ésta y otras residencias 
diplomáticas de Colombia en el extranjero, 
mientras en los espacios para la atención a 
la ciudadanía eran reducidos.

En su publicación, que acompañó con una 
fotografía de un espacio de la residencia en 
México, el Ejecutivo colombiano señaló: 
“Ésta es la residencia de quien ostente el 
cargo de embajador en México, mientras la 
embajada y consulado para atender a los 
colombianos no tiene espacio.

“Aquí se demuestra el carácter aristo-
crático y sin sentido de servicio a la ciuda-
danía en que transformaron a la cancilleria 
por décadas”.

Por ello, adelantó que ordenará vender 
“estas casas ostentosas que sirven de resi-
dencia, para ampliar los espacios de servi-
cio a la ciudadanía”.

Petro —quien durante su estancia en 
México se reunió con su homóloga mexica-
na Claudia Sheinbaum— señaló que ha sido 
testigo de la existencias de residencias de 
embajadores más amplias y palaciegas que 
las embajadas y consulados colombianos, 
que cuentan con instalaciones reducidas y 
sin atención apropiada para la comunidad 
colombiana en el exterior.

“Las casas/palacios de residencias en Sui-
za, México, Bruselas, deben ser vendidas 
para ampliar los espacios de las embajadas 
y consulados”, apuntó el mandatario de 
Colombia.

Reportan estable a gobernador de 
hidalgo, Julio Menchaca

En su recorrido por la Feria de Servicios 
dentro de las Rutas de la transformación 
en Actopan, el gobernador de Hidalgo, Julio 
Menchaca, sufrió un desvanecimiento pero 
fue reportado estable y trasladado a Pachu-
ca, capital del estado, para su atención. 

Los médicos realizan una primera valora-
ción para conocer las causas que lo provo-
caron.

De acuerdo con los reportes de testigos, 
Menchaca Salazar se desvaneció durante la 
tarde de ayer, mientras recorría la Feria de 
Servicios dentro de las Rutas de la Transfor-
mación en Actopan, Hidalgo.

Señalan que Menchaca se encontraba ca-
minando cuando de pronto sufrió el desma-
yo repentino, por lo que fue sostenido por 
sus colaboradores. Se cree que el sol direc-
to que caía en la zona, así como el cansancio 
generado por su agenda reciente serían los 
causantes del incidente de salud.

El gobernador recibió atención de los 
médicos que se encontraban en el lugar 
para dar servicio a la población e incluso ha-
bría sido valorado por la secretaria de Salud 
del gobierno estatal, Vanesa Escalante, quien 
lo acompañaba en la gira.

Cabe señalar que Julio Menchaca realizó 
ayer la entrega de apoyos al campo del Valle 
del Mezquital, acompañado del secretario 
de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Ber-

degué Sacristán, y el director de Conagua, 
Efraín Morales López.

Se reunió con concesionarios y usuarios 
de los distritos de riego, que son los prin-
cipales beneficiarios de los anuncios de la 
presidenta Claudia Sheinbaum para lo que 
será el Plan Nacional Hídrico en el Valle del 
Mezquital.

Médicos ya realizan una valoración deta-
lle para determinar las causas de su desma-
yo; sin embargo, se reveló que se encuentra 
estable y fue trasladado a un nosocomio de 
Pachuca vía helicóptero, al cual han comen-
zado a ingresar representantes del gabinete 
estatal para acompañar al jefe del Ejecutivo 
de la entidad y se desarrollan los procesos 
médicos correspondientes.

quien celebró que no haya periodo ex-
traordinario.

“Nuestra sugerencia es que, no esperen 
a mañana, que alcen la voz hoy, tanto los 
representantes de los trabajadores como 
los representantes de los empleadores, 
para que hagan valer su voz y exijan que 
se respete un recurso, que es de ellos y les 
costó muchos años ahorrar”, afirmó.

En la conferencia estuvieron presen-
tes, los senadores: Juan Antonio Martín 
del Campo Martín del Campo, Ivideliza 

Reyes Hernández y los diputados: Lau-
ra Cristina Márquez Alcalá, María An-
gélica Granados Trespalacios y Miguel 
Ángel Guevara Rodríguez.

El Congreso de la Unión instaló la 
Comisión Permanente que funcionará 
durante el primer periodo de receso 
del primer año de ejercicio de la 66 Le-
gislatura.

Tras declararse formalmente instala-
da, celebró una sesión y citó hasta el 
próximo 8 de enero.
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BREVES

El jefe de Estado del Vaticano 
Francisco I narró por primera vez 
el haber evadido dos intentos de 
atentado durante su viaje a Irak de 
marzo de 2021, los cuales quedaron 
plasmados en extractos de su auto-
biografía que publicó este martes la 
prensa italiana. 

El periódico local “Corriere della 
Sera” en sus páginas publicó “la po-
licía había alertado a la gendarme-
ría vaticana sobre una información 
recibida de los servicios secretos 
británicos: una mujer cargada de 
explosivos, una kamikaze se dirigía 
a Mosul para inmolarse durante la 
visita papal”, este pasaje en la vida 
del exarzobispo de Buenos Aires, 
Argentina, es parte del texto titula-
do “Esperanza” que se publicará en 
enero en más de 80 países, “… tam-
bién se lanzó una furgoneta a toda 
velocidad con la misma intención”, 
con respecto al segundo ataque con-
tra su santidad.

La narrativa de Jorge Mario Ber-
goglio refiere que tanto la kamikaze 
como el conductor de la camioneta 
fueron interceptados y abatidos por 
la policía iraquí, esto dentro del viaje 
de tres días al país de oriente medio 
del 5 al 8 de marzo de 2021, el cual 
estuvo rodeado de fuertes medidas 
de seguridad, en un país donde las 
células yihadistas clandestinas esta-
ban entonces en plena actividad

Pese a ello el heredero de San Pe-
dro, siguió cruzando territorio ira-
quí, incluso estuvo en Bagdad, Mosul 
y Qaraqosh, en el norte, una zona 
con presencia yihadista. 

El Papa comentó al día siguiente 
que le preguntó a un funcionario de 
seguridad qué había sucedido con 
los posibles atacantes, “el coman-
dante respondió lacónicamente: ´ya 
no existen´, la policía iraquí los ha-
bía interceptado y los había hecho 
volar”.

INTERNACIONAL

Por problemas familiares y un odio profundo a 
la sociedad, Natalie Lynn Rupnow de 15 años fue la 
autora del tiroteo en la escuela cristiana “Abundant 
Life” en Madison, Wisconsin, que dejó al menos cinco 
decesos -entre ellos un profesor y un compañero de 
clase, además a varios heridos-, se hacía llamar “Sa-
mantha”.

Las investigaciones policiacas refieren que la joven 
falleció poco después, al parecer por una herida auto-
infligida de acuerdo a los primeros peritajes, en este 
país donde ya es habitual este tipo de tragedias en 
escuelas, ésta se destaca no solo por la corta edad de 
la atacante, sino también por su género, los tiroteos 
masivos son estadísticamente un fenómeno protago-
nizado por hombres.

El expediente de Natalie Lynn Rupnow continúa 
abierto, la poca información proporcionada por las 
autoridades arroja una figura mucho más compleja 
que el perfil típico de los atacantes escolares. Usua-
rios de redes sociales buscaron indicios sobre Na-
talie en internet, la escuela “Abundant Life Christian 
School”, tenía a una alumna muy activa en redes so-
ciales, principalmente en Discord y Tumblr, hacia uso 
del seudónimo de “Samantha” en línea, y tenía como 
nombre de usuario “Crossixir”, en el que presunta-
mente festejaba y destacaba los tiroteos escolares. 

La comunidad estudiantil de este plantel educati-
vo, refirió que éste suele servir como refugio para 
estudiantes que enfrentaron dificultades en otras 
escuelas: acoso, problemas de conducta o conflictos 
personales. Rebekah Smith madre de una estudian-
te que estaba en un aula cercana al tiroteo, indicó al 
diario “New York Times” que la escuela había crecido 
significativamente desde la pandemia y que muchos 
padres veían en ella una “opción segura para cambiar 
la vida de sus hijos”.

Aunque, algo en la experiencia de Rupnow en 

Quinceañera, responsable de balacera 
en colegio cristiano de Wisconsin

“Abundant Life” falló, las informaciones del suceso 
suponen que Natalie llevaba tiempo con problemas 
personales profundos. Detectives a cargo de la inves-
tigación mencionaron la posible existencia de un “ma-
nifiesto” o cartas que la joven habría escrito antes de 
perpetrar el ataque. 

En las misivas supuestamente obtenidas por usua-
rios en redes sociales, afirmaban que Natalie era pro-
fundamente racista, detestaba abiertamente a las per-
sonas que la rodeaban y responsabilizaba a otros, entre 
ellos a sus padres, por el deterioro y el estado de su 
salud mental. 

Presuntamente en los textos la adolescente redac-
tó “… la humanidad es inmundicia y no me gusta esa 

suciedad, ni quiero vivir en ella, ni nadie más debería. 
Y sé que me sigue y seguirá a todos debido a cómo 
está dirigido el mundo. Había muchas cosas que que-
ría hacer cuando era niña, pero puedo admitir que 
tenía miedo de los otros niños, y también de mis 
propios padres, pero ni siquiera confío en ellos, y a 
esa edad, así como ahora, no lo haré nunca”.

En tanto, el jefe de la Policía de Madison Shon Bar-
nes, exhortó a no dar lugar a especulaciones sobre 
la identidad de género de Natalie, “… no creo que 
lo que ocurrió hoy tenga nada que ver con cómo 
ella o ellos quieran identificarse, las redes sociales 
debían manejarse con responsabilidad ante casos tan 
delicados”.

Papa Francisco  
sufrió dos intentos 
de atentado durante 

su viaje a Irak

General ruso fallece en Moscú tras un ataque con bomba en su contra
En las redes sociales comenzó a circular un vi-

deo tomado del momento exacto en que una ex-
plosión cobró la vida del general ruso Igor Kirilov, 
el ataque perpetrado en Moscú ha conmocionado 
al mundo, además de que ha generado múltiples 
interrogantes acerca de su origen.

Los medios de comunicación rusos refieren que 
alto mando militar Igor Kirilov fue asesinado en un 
atentado con bomba en la capital del país euroasiá-
tico, después de que un artefacto explosivo oculto 
en un scooter detonó mientras él y su asistente 
salían de su edificio residencial.

La mortal agresión contra el mando militar 
fue reivindicada por el Servicio de Seguridad de 
Ucrania (SBU), quien detalló el asesinato de Kirjlov 
como una “operación especial” contra un “criminal 
de guerra” responsable del uso de armas químicas 
en Ucrania.

El deceso del general ruso ha sido considerado 
como un golpe significativo para el ejército rojo, 
además de que ha generado conmoción dentro del 
ámbito político y militar del país. Igor Kirilov fue 
teniente general del Ejército de Rusia, además de 
jefe de las Fuerzas de Defensa Nuclear, Biológica y 
Química, nació en 1970 y tuvo una destacada ca-
rrera militar, se hizo muy conocido por su papel en 
la supervisión de las armas químicas y biológicas 
de Rusia.

El general Kirilov se convirtió en una figura 

prominente en el Ministerio de Defensa ruso, 
donde dirigió la Academia de Protección Radio-
lógica, Química y Biológica Timoshenko antes 
de asumir el mando de las tropas en 2017, fue 
acusado por Occidente de ser responsable del 
uso de armas químicas durante el conflicto en 
Ucrania, donde se alegó que su unidad había 
desplegado sustancias prohibidas en diversas 
ocasiones.

Hace dos meses, Inglaterra impuso sanciones 
contra Igor Kirilov por sus acciones en este 
contexto. A lo largo de la guerra, el general ruso 
se destacó por sus informes que a menudo 

contenían “desinformación”, lo que le valió la 
reputación de ser un portavoz clave de Vladimir 
Putin, el gobierno ruso abrió una investigación 
sobre el homicidio del general ruso Igor Kiri-
llov, que era jefe de las Tropas de Protección 
Nuclear, Biológica y Química de Rusia.

El crimen de Kirillov fue a las afueras de un 
edificio de apartamentos en Ryazansky Prospe-
kt en Moscú junto con su asistente, el Comité 
de Investigación de Rusia refirió que averigua 
aquellos delitos graves, los detectives del caso  
señalaron que habían abierto un caso penal por 
el asesinato de dos militares.
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El alcalde en Gustavo A Madero, Janecarlo Loza-
no, ordenó el despliegue de operativos policiales 
en las 10 colonias con mayor incidencia delictiva 
en la demarcación con motivo de las celebracio-
nes decembrinas.

Dichos operativos podrán ser cubiertos simultá-
neamente con las 35 patrullas que compró en días 
pasados la administración de Janecarlo Lozano.

Los operativos se llevarán a cabo a partir de 
hoy en las colonias Martín Carrera, San Juan de 
Aragón sexta sección, Jorge Negrete, La Pradera, 
Vasco de Quiroga, Magdalena de la Salinas, San Fe-
lipe de Jesús, Nueva Atzacoalco, Gertrudis Sánchez 
y Zona Escolar. 

El despliegue policial se llevó a cabo en la colo-
nia Pradera Segunda Sección, donde participaron 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudada-
na (SSC) la Guardia Nacional (GN) la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Defensa) y la Policía de 
Investigación (PDI). 

De acuerdo con el Comisionado General de 
Seguridad Ciudadana, Abraham Borden, los ope-
rativos se llevarán a cabo de forma permanente 
hasta bajar los delitos en cada colonia. 

“Al día de hoy, contamos con un estado de fuer-
za y un parque vehicular importante para poder 
desplegar en las 10 colonias con mayor incidencia 
delictiva en toda la alcaldía.  Anteriormente, única-
mente desplegamos en una sola colonia. 

“Vamos a desplegar estado de fuerza policial 
para poder generar las mejores condiciones en 
materia de seguridad ciudadana porque estamos 
para cuidarnos. La seguridad ciudadana, tal y como 
lo ha instruido nuestro señor alcalde, no única-
mente es un esquema policial, es un esquema tam-
bién de bienestar social”, dijo Borden. 

El funcionario detalló que la estrategia de segu-
ridad incluye la rehabilitación de los espacios pú-
blicos y la atención a las demandas vecinales como 
ha ocurrido desde el primer día de gobierno. A 

esto se suma la creación de la “Policía Violeta” la 
cual estará conformada por 150 mujeres policías 
que contarán con una licenciatura, y conocimiento 
en leyes y derechos humanos, ellas tendrán como 
objetivo atender y prevenir la violencia contra las 
mujeres de la alcaldía.

Se tiene previsto construir 100 senderos seguros 
en el primer año de gobierno, del mismo modo se 
tiene previsto la construcción de los dos primeros 
Edenes (Espacios Deportivos Educativos y Núcleos 
Culturales) se trata de la rehabilitación del espacio 
público con modernidad y una infraestructura de 
primer nivel   en Cuautepec y el Parque del Mesti-
zaje, también se planea la remodelación integral de 
cinco deportivos en la demarcación.

En cuanto a la educación, el alcalde se compro-
metió a dotar de uniformes escolares, pants y te-
nis a todos los estudiantes de escuelas públicas de 
nivel básico en la alcaldía Gustavo A Madero.

Despliegan operativos en colonias de alta 
incidencia delictiva de la GAM

A fin de dar prioridad a la prevención en salud 
neonatal y proteger los derechos de las niñas y los 
niños de la capital, la legisladora local Laura Alejan-
dra Álvarez Soto, presentó una iniciativa ante el 
Congreso de la Ciudad de México para reformar 
la Ley de Salud local, la cual busca garantizar la apli-
cación obligatoria y ampliada del tamiz metabólico 
neonatal, así como los tamizajes auditivos, oftalmo-
lógicos, y para cardiopatías congénitas en todos los 
recién nacidos.

Recalcó, “la prevención es esencial para mejorar 
la calidad de vida de la población y para asegurar la 
viabilidad financiera del sistema de salud, hay datos 
alarmantes que respaldan la necesidad de la iniciati-
va como: el 80% de la ceguera infantil es prevenible; 
el 80% del aprendizaje de un niño se realiza a través 
de la visión y el 95% de los casos de retinopatía en 
bebés prematuros puede evitarse con una revisión 
oportuna.

Aseveró, “creo firmemente que la salud no debe 
ser un privilegio, sino un derecho garantizado para 
todos, especialmente para quienes son más vulnera-
bles: nuestras niñas y niños, la propuesta legislativa 
plantea dos objetivos fundamentales: ampliar los 
tipos de tamizaje neonatal obligatorios, eliminar la 
condición de suficiencia presupuestal, el tamizaje es 
prevención, salud y ahorro. Cada peso invertido en 

estas pruebas se traduce en miles de pesos ahorra-
dos en tratamientos futuros, más importante aún en 
vidas mejoradas y familias protegidas”.

Hizo un llamado al Congreso para respaldar esta 
iniciativa como un acto de responsabilidad moral y 
legislativa, asegurando que la prevención en salud 
neonatal sea una prioridad. “es nuestro deber garan-
tizar que cada bebé en nuestra ciudad tenga el me-
jor inicio en la vida porque sólo así podrán crecer 
sanos y seguros”

Deben garantizarse tamizajes neonatales 
completos en la metrópoli

Leonardo Juárez R.

El congresista local Royfid Torres conside-
ró que la jefa de Gobierno Clara Brugada 
Molina debe aclarar las razones de los retra-
sos en extensión de labores en la línea 1 del 
Sistema de Transporte Colectivo (STC-Me-
tro), “es una de las obras más relevantes de 
los últimos años de un sistema de transporte 
que es la columna vertebral de la movilidad 
de la capital, no se trata de un asunto de re-
laciones personales, ni de decir sí, pero no. Es 
un asunto de responsabilidad en el ejercicio 
público”.

Manifestó, “por eso en Movimiento Ciu-
dadano vamos a votar a favor de esta soli-
citud, no debe entenderse como cheque en 
blanco, lo pedimos, lo exigimos desde varios 
meses transparencia, apertura, rendición de 
cuentas sobre los retrasos que ha sufrido la 
línea 1”.

Recordó, “tuvimos la oportunidad de ser 
parte de la Comisión de Movilidad, fuimos a 
supervisar, a revisar, a que nos presentaran 
los trabajos de remodelación de la Línea 1, 
en ese recorrido por las vías se nos explicó 
a detalle cada uno de los pasos, procesos, se 
estaban haciendo las modificaciones tanto 
en las estaciones como en las vías”.

Mencionó, “en ese momento no había 
ningún tipo de retraso o irregularidad, se-
manas después simplemente dejó de haber 
comunicación y no supimos absolutamente 
nada más de la Línea 1, por eso ahora toca 
ampliar el plazo y me parece correcto la ac-
tuación de la jefa de Gobierno de solicitar 
regularizar en términos administrativos todo 
lo que recibió de retraso de esta obra, pero 
también aclarar cuáles son las razones, se 
nos decía en la Comisión que en el dictamen 
venía claramente establecidas, cuáles habían 
sido las causales de estos retrasos”.

Apuntó, “en el dictamen no viene absolu-
tamente nada de eso, viene en la solicitud, 

cuando se consultó directamente el dicta-
men ahí a ver si era cierto…  lo volví a leer 
y no encontré nada, solamente ubicamos el 
dictamen, no vamos a saber específicamente 
cuáles son los motivos del retraso tenemos 
que ir a la solicitud, ya no forma parte del 
dictamen, son pequeños elementos que hay 
que abonar para garantizar la transparencia, 
rendición de cuentas, necesitamos una am-
plia, explicación del responsable del STC-
Metro de cómo recibieron la obra, también 
del modelo que se va a plantear para la ter-
minal de Observatorio, son dos cosas dife-
rentes: una es el retraso en la línea y la otra 
el retraso en Observatorio por los múltiples 
cambios que se pueden realizar, entendemos 
que se pueden realizar”.

Comentó, “se habló del tren de Guadala-
jara, nada más que el retraso de la construc-
ción de una línea nueva fue de tres meses, 
y no un año para una renovación,  ahí vale 
la pena seguir abonando en los criterios de 
transparencia de rendición de cuentas, la 
otra, tenemos que transparentar y conocer 
a detalle, cuáles han sido los montos que se 
han recaudado por sanciones o multas eco-
nómicas, nos hemos enterado por medios 
de comunicación que ha habido algunas co-
municaciones oficiales, pero este Congreso 
no tiene esa información sistematizada y 
completa”.

Clara Brugada debe aclarar retrasos 
en extensión de trabajos en L-1

La bancada del Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM) en el Congreso de 
la Ciudad de México, respaldó su apoyó y 
votó a favor de la iniciativa que incorpora 
en la Ley de Desarrollo Urbano, la figura de 
la Evaluación Ambiental Estratégica, como 
un elemento inherente a la Planeación del 
Desarrollo Urbano de esta Ciudad.

A través de la diputada local Elvia Guada-
lupe Estrada Barba, manifestó “esta medida 
legislativa, contribuye de manera significati-
va al fortalecimiento y determinación de las 
políticas públicas de desarrollo urbano con 
un enfoque de sostenibilidad, que brindará 
las herramientas para combatir el cambio 
climático”.

Recalcó, “el grupo Parlamentario del 
Partido Verde votará a favor de este dic-
tamen, ya que con esta medida legislativa, 
con medidas de protección al medio am-
biente, de manera especial en la gestión 
y conservación de los recursos naturales, 
permitirá a las autoridades establecer los 
mecanismos de mitigación y determinación 
de los criterios, y objetivos de sostenibili-

dad a mediano y largo plazo en beneficio 
de la ciudadanía”.

Asimismo, “nos permite garantizar que 
desde el inicio de la elaboración de los ins-
trumentos de planeación, estos se realicen 
con un enfoque progresivo del derecho a la 
Ciudad, a través de un procedimiento que 
permitirá identificar los efectos e impactos 
que puede llegar a tener la ejecución de los 
programas, hasta hoy conocidos de desa-
rrollo urbano en las colonias, Alcaldías y en 
la CDMX”.

Va PVEM por evaluación ambiental 



7Miércoles 18 de diciembre de 2024

SEGURIDAD Y JUSTICIA

José Ángel Somera

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana Omar 
Hamid García Harfuch, dio a conocer que la banda criminal 
venezolana “El Tren de Aragua”, que opera en al menos seis 
entidades federativas, está relacionado con los delitos de ex-
plotación sexual y tráfico de personas.

El titular de la SSPC refirió que la semana pasada fueron 
detenidos cinco integrantes de esta banda sudamericana en 
la Ciudad de México, en una operación en la que participaron 
las fuerzas federales y las autoridades capitalinas, “se trata de 
una célula del Tren de Aragua, que a su vez estaban vinculados 
y relacionados con los dos lamentables feminicidios que ocu-
rrieron en la Ciudad de México en junio”.

Manifestó, “la célula del Tren de Aragua está relacionadas 
con explotación sexual y tráfico de personas. Tenemos in-
vestigaciones para continuar deteniendo estas personas, no 
tenemos registrada una expansión como tal, pero sí tenemos 
registrada la actividad de estos sujetos aquí en la Ciudad de 
México y por eso fue la detención”.

Apuntó, “el gabinete de seguridad ha detectado que inte-
grantes de este grupo delictivo de origen venezolano,  tienen 
contacto con algunos narcomenudistas de la capital, detec-
tamos en la detención pasada es que sí tenían contacto con 
ciertos narcomenudistas de la CDMX, pero no como una 
alianza como tal, sino simple consumo y venta”.

Las actividades de la empresa criminal “Tren de Aragua” se 
ha extendido y opera en al menos seis estados, teniendo más 
presencia en la metrópoli, en dónde se les ubica en unas 10 
colonias, la FGJCDMX reveló que la captura del venezolano 
Euclides Manuel “N” (a) “El Morgan o Kilin Morran o Morant”, 
el 5 de diciembre -identificado como líder de una célula vin-
culada a la organización delictiva Tren de Aragua— abrió las 
posibilidades en las indagatorias sobre la presunta ubicación 
de sus zonas de operación, “se están encontrando indicios de 
este grupo, está presente en varios estados, pero se tiene ubi-
cada su presencia en Hidalgo, Puebla, Quintana Roo, Estado de 
México y Chihuahua, por ejemplo”.

En tanto, gendarmes de la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana (SSC) capturaron a los venezolanos Jeiker Javier Vargas 
Guerra de 23 años, Gregorio Mata Gómez de 19, y Jhondri 
Enrique Alejandro Montenegro Ledezma de 28, presuntos in-

tegrantes de la banda del “Tren de Aragua”, a quienes se les 
relaciona con los delitos de extorsión, narcomenudeo, cobro 
de piso y homicidio de personas extranjeras que no cumplen 
con cuotas o pagos por venta de droga para dicha organiza-
ción criminal.

La SSC informó que a través de las cámaras de videovigilan-
cia, monitoristas de los Centros de Comando y Control (C2) 
Centro observaron un automóvil que se desplazaba de mane-
ra errante por diferentes vialidades de la alcaldía Cuauhtémoc, 
y fue en la calle Juan de Dios Peza de la colonia Obrera, donde 
detuvo la marcha.

Refirió, para descartar un probable hecho delictivo, die-
ron aviso a uniformados quienes se desplazaron al lugar, en 
ese momento detectaron a tres sujetos que intercambiaban 
envoltorios de plástico por dinero en efectivo.  De manera 
inmediata, les realizaron una revisión de seguridad tras la cual 
les hallaron 100 bolsitas con cocaína, 50 gramos del mismo 
alcaloide y 10 paquetitos con marihuana. 

Por tales hechos, los sudamericanos de 19, 23 y 28 años 
de edad, junto con lo asegurado, quedaron a disposición del 
agente del Ministerio Público, quien definirá su situación ju-
rídica. Los trabajos de investigación e inteligencia arrojaron 
que los detenidos al parecer pertenecen a una célula delictiva 
generadora de violencia, la cual es liderada por venezolanos, 
dedicada a los delitos de extorsión, homicidios, narcomenu-
deo y cobro de piso.

SSPC relaciona al “Tren de Aragua”, con explotación
sexual y tráfico de personas

Agentes de la Policía de Investi-
gación (PDI) dieron cumplimiento 
a órdenes de aprehensión librada 
por un juez de Control en contra 
de Alondra y Eduardo “N”, supues-
tos integrantes de la Unión Tepito, 
por su probable participación en el 
delito de extorsión, registrado en 
julio de 2022 en la colonia Bondoji-
to, alcaldía Gustavo A. Madero.

La Fiscalía General de Justicia de 
la Ciudad de México (FGJCDMX) 
mencionó que personal de la PDI 
adscritos a la Coordinación Gene-
ral de Investigación de Delitos de 
Alto Impacto, desplegaron un ope-
rativo simultáneo en las colonias 
Gertrudis Sánchez y San Juan de 
Aragón de la citada alcaldía, donde 
ubicaron a las personas requeridas.

Al tenerlas a la vista, los agentes 
investigadores descartaron cual-
quier homonimia y les notificaron 
el mandamiento judicial en su con-
tra, una vez que se les realizó la 

certificación médica, el hombre fue 
trasladado al Reclusorio Oriente, y 
la mujer al Centro Femenil de Re-
inserción Social Santa Martha Aca-
titla, donde quedaron a disposición 
del juez que los requirió.

Las indagatorias de la Fiscalía de 
Investigación del Delito de Secues-
tro refieren que el 23 de julio de 
2022, Alondra “N” y Eduardo “N” 
se presentaron en el negocio de 
la víctima en la colonia Bondojito, 
alcaldía Gustavo A. Madero, y se 
identificaron como integrantes de 
la organización delictiva “La Unión 
Tepito” para imponerle ciertas 
exigencias a cambio de no hacerle 
daño.

Días después ambas personas 
regresaron y al negarse la víctima a 
someterse a sus demandas, Alondra 
“N” y Eduardo “N” le provocaron 
daños en el local comercial y en su 
auto.

Cae pareja dedicada a extorsionar 
a ciudadanía en calles de la GAM

Se ampara Javier Corral para no ser detenido

Mediante procedimiento abreviado, un 
juez federal sentenció a seis años, cuatro 
meses y 24 días de prisión a Juan Francisco 
Sánchez Ancira (a)l “El Power” miembro 
de la banda “Los Mandilones”,  por su res-
ponsabilidad en el delito de delincuencia 
organizada.

La Fiscalía General de la República 
(FGR), a través de su delegación en Nue-
vo León, indicó que derivado de trabajos 
de inteligencia por parte de elementos de 
la Policía Federal Ministerial (PFM), de la 
Agencia de Investigación Criminal (AIC), se 
logró la detención de Juan Francisco Sán-
chez en marzo de 2023, sobre la carretera 
Monterrey-Nuevo Laredo, a la altura del 
entronque Zuazua, en Ciénega de Flores. 
Esta persona fue identificada como líder de 
“Los Mandilones” banda criminal dedicada 
al tráfico de migrantes.

En otro caso, un juez federal vinculó a 
proceso a Martha Eufrosina Salinas Gómez, 
por su probable responsabilidad en el de-
lito de amenazas agravadas cometidas en 
contra del periodista del portal de noticias 
“La Noticia sin censura” Adrián Olivos 
Nava en Kanasín, Yucatán.

La FGR por medio de la Fiscalía Espe-
cial para la Atención de Delitos cometidos 
contra la Libertad de Expresión (FEADLE), 
mencionó que los hechos se derivaron de 
tres transmisiones en vivo que realizó el 
periodista, en las que se hacía una denuncia 
pública ciudadana sobre posibles actos de 
defraudación. Lo anterior generó molestia 
a Martha Salinas, quien como represalia el 
mismo día de las transmisiones amenazó al 
periodista con el propósito de impedir el 
ejercicio del derecho a la información y a 
la libertad de expresión.

Sentencian a más de un lustro de cártel 
a integrante de los “Mandilones” en NL

El juzgado V de distrito en materia penal 
de la CDMX admitió a tramite el juicio de 
garantías promovido por el exgobernador y 
expanista Javier Corral Jurado -actual senador 
por Morena-, contra cualquier orden de apre-
hensión que haya sido librada en su contra por 
jueces de la citada entidad.

El juzgado concedió una suspensión provi-
sional para que las cosas permanezcan en el 
estado en que se encuentran, es decir para que 
no sea detenido el político México-estadouni-
dense, porque cuenta con fuero constitucio-
nal. El amparo fue presentado el pasado 7 de 
noviembre, pero al quejoso se le pidió aclarar 
su demanda, razón por la que hasta el lunes 
pasado se admitió a trámite y se le otorgó la 
medida cautelar.

En la resolución judicial se refiere “…es 
factible asegurar que el quejoso, es senador 
del grupo parlamentario Morena, de la LXVI 
Legislatura, lo que implica que es una perso-
na servidora pública con fuero constitucional 
previsto en el artículo 111 de la Constitución. 
Con base en lo anterior y con fundamento en 
los artículos 125, 128, 138, 162, 163 165, 166 

y 168 de la Ley de Amparo, se concede la sus-
pensión provisional al quejoso, para el efecto 
de que las cosas se mantengan en el estado que 
guardan y no sea privado de su libertad con 
motivo de las ordenes de aprehensión o rea-
prehensión, comparecencia o búsqueda o loca-
lización o presentación, así como su ejecución, 
que reclama de las autoridades señaladas como 
responsables, hasta en tanto se notifique a las 
autoridades responsables la resolución que se 
dicte sobre la suspensión definitiva”.

Hace poco más de cuatro meses Javier Co-
rral estuvo a punto de ser detenido por po-
licías ministeriales de Chihuahua cuando se 
encontraba en un restaurante de la colonia 
Roma, quienes pretendían ejecutar una orden 
de aprehensión por su probable responsabili-
dad en el delito de peculado, por un desvío de 
98.6 millones de pesos.

Sin embargo, el exmandatario estatal fue 
apoyado por el encargado de despacho de la 
FGJCDMX Ulises Lara López, quien fue alerta-
do por Javier Corral del intento de captura de 
los agentes ministeriales.
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DEPORTES

Mérida, Yuc.- ¡Cada vez más fuertes! Los 
Leones de Yucatán anuncian de manera oficial 
la llegada del lanzador dominicano Ramón 
Santos, quien se unirá al grupo de pitchers que 
buscará la sexta estrella del club melenudo.

Santos, oriundo de Villa Altagracia, Repúbli-
ca Dominicana, nació un 20 de septiembre del 
1994 y comenzó su recorrido en el beisbol 
profesional en el año 2012 con la sucursal 
Rookie de los Cardenales de San Luis en su 
natal República Dominicana.

Se desarrolló en las granjas de los Cardena-
les, con quienes tuvo un gran camino, donde 
se logró adjudicar varios logros., en el mes de 
septiembre del 2017 fue nombrado el “lan-
zador del mes” de todo el sistema MiLB de 
los Cardenales con los Palm Beach Cardinals 
(clase A+), dejando su ERA en 0.83 en 32.2 
episodios de labor, en los que ponchó a 7.2 
enemigos cada nueve rollos y tuvo un WHIP 
de 0.93, y para cerrar con broche de oro que-
daron campeones.

En ese mismo año, debutó en la LIDOM 
con las Estrellas Orientales con quienes ha 
estado en todas las temporadas hasta la ac-
tualidad, participó en cinco encuentros y tuvo 
un ERA de 2.84 en 6.1 IP.

En el 2018 participó en el All-Star Texas 
League cuando jugaba para los Springfield 
Cardinals (clase AAA), año en que lanzó en 
espacio de 57.1 IP permitiendo 35 carreras 
limpias y ponchó a 46 bateadores.

Fue campeón con las Estrellas Orientales 
en el invierno 2019-20, temporada en las que 
tuvo un PCLA de 1.50 en siete encuentros 
participados y dos chocolates.

En el verano 2019, con Palm Beach tuvo 
una gran temporada de 57.0 entradas lanzadas 
en las que ponchó a 65 enemigos, permitió 19 
carreras y consiguió una victoria para cerrar 
con un porcentaje de carreras admitidas de 
3.00.

En el 2021 llegó a la clase AAA de los Car-
denales donde pudo participar en cinco en-
cuentros y recetó seis chocolates en cuatro y 
un tercio de innings que lanzó.

Meses después en el invierno destacó en 
la LIDOM finalizando el invierno con foja de 
dos ganados por cero reveses y con un ERA 
de 2.57 incluidos nueve ponches en los 14.0 
innings que estuvo en la loma y 15 encuentros.

Los Nacionales de Washington lo adquirie-
ron en el verano 2022 para lanzar con Harris-
burg Senators (clase AA), en esa temporada 
Santos participó en dos encuentros ponchan-
do a seis enemigos.

Tiene Rodrigo Maggio un gran año en 
Trucks México Series 2024

Ramón Santos llega a la manada 
para fortalecer el staff de pitcheo

Anuncia Indeporte último ciclotón del 
año en la Ciudad de México

Para despedir el año, el Ciclotón se lle-
vará a cabo el próximo domingo 29 de 
diciembre, de las 08:00 a las 14:00 horas. 
La ruta constará de 62.5 kilómetros y re-
correrá avenidas primarias de la Ciudad de 
México.

Los tres recorridos principales que 
comprenderá esta actividad serán: de Sevi-
lla a la Basílica de Guadalupe; de la Glorieta 
de la Diana Cazadora a calle 110 Cafetal, 
y del Ángel de la Independencia a calle 
Julio Verne, con tres puntos delimitantes: 
al norte, Calzada de Guadalupe, esquina 
con Avenida Ricarte; al oriente, Avenida 
Río Churubusco, esquina calle Cafetal, y 
al poniente, Paseo de la Reforma, esquina 
Avenida Juárez.

Tras un año de recibir a más de 820 mil 
personas, a la edición 641 de este even-
to deportivo gratuito, ya tradicional en la 
capital del país, podrán acudir peatones, 
corredores, ciclistas, rollers y skaters de 
todas las edades. 

En el último Ciclotón del año se insta-
larán 13 estaciones de servicio donde las 
personas asistentes podrán acceder a cen-
tros de terapia, hidratación, asistencia me-
cánica, atención médica fija y móvil.

El Indeporte organiza, los últimos do-
mingos de cada mes, este evento para dis-
frute de las y los habitantes de la Ciudad 

de México, con el objetivo de fomentar 
el deporte y una vida saludable, en el que 
participan diversas instancias del gobierno 
de la Ciudad de México, como las secreta-
rías de Gobierno, Salud, Movilidad, Obras y 
Servicios, Seguridad Ciudadana y Gobier-
no; así como el INJUVE, el programa Ponte 
Pila, Cruz Roja Mexicana y el Centro de 
Comando, Control, Cómputo, Comunica-
ciones y Contacto Ciudadano (C5).

Yermain Fernández cierra año con broche de 
oro en Abierto Asia Pacífico 2024, en Kazajistán

El seleccionado nacional de para danza 
deportiva, Jesús Yermain Fernández Ángeles, 
cerró con broche de oro su año competiti-
vo, tras lograr su segunda presea dorada, en 
el Campeonato Abierto Asia Pacífico 2024 
(Asian Pacific Open Championships 2024), 
que se realiza en Astana, Kazajistán, al ganar 
este martes la final de single varonil conven-
cional clases 1 y 2.

“Se logró el objetivo, doble oro para Méxi-
co, estamos muy contentos con los resulta-
dos obtenidos. Me siento muy emocionado 
por cerrar este año con grandes resultados 
para México y muy agradecido con mi en-
trenadora Estefanía Gómez”, declaró Yer-
main Fernández a la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte (CONADE), tras 
recibir su segunda medalla áurea, luego del 
oro en single freestyle, que ganó este lunes.

El bailarín de silla de ruedas detalló: “el día 
de hoy competimos en single men conven-
cional; son los cinco ritmos, que en orden 
son vals, tango, samba, rumba y jive y aquí los 
movimientos son los que se piden por regla-
mento, entonces creamos la coreografía en 
base a las adaptaciones para poder realizar 
los movimientos específicos de cada ritmo”.

El representante de Nayarit, quien hizo 
historia al ser el primer mexicano en ganar 
un campeonato mundial de la especialidad, 
en Roma 2015, agradeció la invitación para 
participar en esta justa.

“Estamos muy felices por estos resulta-
dos y agradecemos la invitación por parte 
del comité organizador de esta competen-

cia, en especial a Aliya Tussupbekova y a Ca-
mila Rodrigues, líder del World Para Dance 
Sport”.

Por último, el mexicano resaltó que estas 
preseas lo motivan de cara al Campeonato 
Mundial de Para Danza Deportiva 2025, que 
será su justa fundamental del próximo año y 
se llevará a cabo del 21 al 25 de noviembre, 
en Kosice, Eslovaquia.

Yermain Fernández agregó que, antes del 
Campeonato del Mundo, buscará participar 
en una competencia internacional previa, 
por definir, para llegar en la mejor forma 
posible al campeonato del mundo y lograr 
de nuevo el podio de honor.

Un año en el que fue campeón de la tempo-
rada regular, consiguió dos victorias y calificó a 
los playoffs de la Trucks México Series 2024, fue 
el que tuvo el piloto capitalino, Rodrigo Maggio, 
quien alcanzó un podio en la última fecha en la 
Ciudad de México.

Tras culminar inicialmente en el cuarto pel-
daño en el Autódromo Hermanos Rodríguez, 
extraoficialmente, el volante de la camioneta 
marcada con el número 67 CoahuilaMotors-
DistribuidoraPuertoAéreoDipasa-Dycinsa-
Orpack-ArmstrongArmored-Intercash-Hidro-
lock-PrestoPegamentosSelladores-Aislantes-
yEmpaques-CANOcomfricsa-FlexSeguridad-
Privada-Desteca-GrupoCatraar-QuádrigaSo-
luciones-CalidadTláhuac-PalcoConsorcioDe-
ComercioInternacional-SRCautomatización-
AutoLíneasFloresDeOccidente-BMSpackaging-
GOconstruccionesyPavimentos-PCQcomer-
cial-Newman-Atunsito-Dinametra-M&A subió 
al segundo sitio, luego de la investigación que se 
le realizó a los pilotos que acabaron en los tres 
primeros lugares en dicha competencia.

El integrante de la escudería Prime Sports se 
hizo de la bandera a cuadros en el tercero y 
octavo desafío del año, celebrados en Chiapas y 
San Luis Potosí, respectivamente.

El piloto capitalino además subió al podio en 
la carrera inaugural de la temporada en Chi-
huahua, en la primera visita a San Luis Potosí, 
en la séptima fecha en Puebla, en la undécima 
en Querétaro y en el desafío final en la mítica 

pista capitalina.
“Estos resultados se debieron al gran tra-

bajo del equipo, a la extraordinaria camioneta 
que me dieron y a las buenas estrategias que 
hicimos en las carreras, que incluyeron bus-
car no meternos en problemas con otros pi-
lotos y terminar las competencias adelante”, 
consideró Maggio.

“Fue una gran temporada, un choque nos 
dejó afuera de los playoffs, pero somos cam-
peones de la temporada regular, además hici-
mos más puntos que todos”, recordó Rodrigo.
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La chica 
de

El Día

Brindan 
homenaje a 
Javier Bátiz

Hugo Francisco

Familiares y amigos honraron la memoria de Javier Bátiz durante su ve-
lorio, en Tijuana, Baja California. 

Como es sabido, Bátiz, quien falleciera el 14 de diciembre a los 80 años 
de edad, fue el precursor del rock mexicano y maestro de Carlos Santana. 
Su muerte se debió a la complicación de una neumonía, además de tenía 
tiempo luchando contra el cáncer de próstata.

Desde el  lunes, seres queridos, alumnos y admiradores llegaron a su 
funeral, en donde se encontraba su ataúd en el que fueron colocadas dos 
guitarras, un peluche con su figura y una chamarra blanca con la leyenda 
“Bátiz Tijuana”.

No podía faltar el arreglo floral enviado por Carlos Santana en el cual se 
leía la frase “Amor y respeto, regresamos a la luz”.

Durante el velorio, músicos que acompañaron a Bátiz en vida tocaron 
temas de rock para homenajearlo.

Fue el pasado sábado cuando su esposa Claudia Madrid confirmó el de-
ceso en un mensaje en redes sociales, junto con una foto en la que se les 
ve jóvenes y sonrientes.

“Queridos amigos y familia. Para informarles que nuestro adorado y que-
rido, mi esposo Javier Bátiz, trascendió el día de hoy. Su legado y su música 
quedan para la eternidad. ¡Te amo amor mío! ¡Vuela alto, mi ángel!”, com-
partió.

Javier Bátiz, el legendario guitarrista tuvo una trayectoria musical de más 
de 60 años. Nació el 3 de junio de 1944 en Tijuana y en 1957 fundó el 
grupo ‘Los TJs’, con influencias musicales que se recibían en las ciudades 
fronterizas mexicanas.

Es conocido por ser el fundador del movimiento del rock en Tijuana y 
por haber sido mentor de otros grandes artistas como Carlos Santana y 
Alex Lora.

En noviembre pasado, el músico fue homenajeado con las llaves de la 
ciudad fronteriza, por su legado y su larga trayectoria.

Esa ocasión, Bátiz acudió al evento donde se mostró muy conmocionado 
y, con su peculiar sentido del humor, agradeció a todos por tenerlo “en 
mente” y consideró la distinción como “el honor más alto”.


